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70-ЛЕТИЮ БИТВЫ ЗА МОСКВУ ПОСВЯЩАЕТСЯ

Пятого декабря у па-
мятного знака героям 
Великой Отечественной 
войны 1941-1945 годов 
на Дегунинской улице, 
у дома 21 состоялось 
торжественное мероп-
риятие, посвященное 
70-й годовщине начала 
контрнаступления со-
ветских войск в битве 
под Москвой. В нем 
приняли участие вете-
раны – участники битвы 
под Москвой, замести-
тель главы управы по 
социальным вопросам 
Марина Голубкова, 
председатель Совета 
ветеранов района Ва-
лерий Сулемов, ру-
ководитель пар-

тии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
Леонид Филимонов, 
представители школы 
№ 213. Все они собра-
лись вместе, чтобы от-
дать дань памяти геро-
ям, павшим в боях за 
столицу. 

Днями воинской славы 
России являются даты по-
бед русского народа, сыг-
равших решающую роль в 
истории Отечества. Одна 
из таких славных дат от-
мечается 5 декабря - имен-
но этот день считается на-
чалом контрнаступления 
советских войск в битве 
под Москвой в 1941 году.

Сегодня в районе про-
живают 66 ветеранов Вели-
кой Отечественной войны, 
награжденных медалью «За 
оборону Москвы». В тече-
ние года в районе проходит 
ряд мероприятий, посвя-
щенных празднованию 
70-летия Битвы под Моск-
вой, - торжественные вруче-

ния памятного знака, празд-
ничные обеды, концерты, 
экскурсии, оказание мате-
риальной помощи…

Ровно год назад, к 65-ле-
тию Победы, во дворе детс-
ко-юношеского центра до-
суга, по инициативе Совета 
ветеранов района, при под-
держке управы, на средства 
жителей был установлен 
памятник «Памяти солдата 
поклонись» героям Вели-
кой Отечественной войны 
1941-1945 годов. 5 декабря в 
70-ю годовщину начала 
контрнаступления советс-
ких войск в битве под Мос-

квой состоялся торжествен-
ный митинг. На него были 
приглашены участники Ве-
ликой Отечественной вой-
ны, труженики тыла, бло-
кадники и многие другие 
жители, через чью судьбу 
прошла война. Собравших-
ся возле мемориала при-
ветствовали организаторы 
мероприятия. 

- Семьдесят лет назад 
проходили бои за наш го-
род. Я благодарю вас, доро-
гие ветераны, за ваш подвиг 
и героизм, желаю вам здоро-
вья, а вашим семьям благо-

получия. Наша главная за-
дача - чтобы вам было хоро-
шо, чтобы вы ни в чем не 
нуждались, - подчеркнула в 
своем выступлении замес-
титель главы управы по со-
циальным вопросам Мари-
на Голубкова. 

На митинге много гово-
рилось о том, что в этой 
битве, переломившей ход 
войны, наш народ выстоял, 
победил, освободил свою 
землю от захватчиков и при-
близил победу. В этот день 
дегунинцы пришли почтить 
память тех, кто ценой своей 
жизни заработал нам мир-
ную жизнь. Звучали на ме-
роприятии и стихи собс-
твенного сочинения от жи-

телей, а после всех выступ-
лений состоялось возложе-
ние цветов. 

В районе Восточное Де-
гунино ветераны Великой 
Отечественной войны и 
участники Московской бит-
вы всегда окружены заботой 
и вниманием. Ведь выпол-
нение социальных обяза-
тельств по отношению к 
тем, кто защищал наш город 
и нашу страну от фашизма, 
первейшая задача местных 
властей. 

Виктория Виноградова

В честь 
защитников 

Москвы

Мэр Москвы Сергей Собянин проголосовал на 
выборах депутатов Госдумы РФ шестого созыва, 
которые прошли 4 декабря. Сергей Семенович при-
был на избирательный участок номер 98 на улице 
Николаева в центре Москвы. Мэр поприветствовал 
всех, кто находился в тот момент на избирательном 
участке, взял бюллетень для голосования и, сделав 
свой выбор, опустил его в электронную урну для об-
работки бюллетеней. 

В ходе пресс-конференции, состоявшейся после выбо-
ров, Сергей Семенович поблагодарил москвичей за актив-
ное участие в голосовании.

- На избирательные участки пришло более 60% жителей 
нашего города. Спасибо вам, москвичи! – сказал Сергей Се-
менович. – Состоявшиеся выборы – индикатор отношения 
жителей столицы к работе городского правительства. Ис-
кренне надеюсь, что депутаты «ЕДИНОЙ РОССИИ» и чле-
ны других фракций, избранные москвичами в Государс-
твенную Думу, будут работать на благо России и Москвы, на 
благо всех жителей нашего города. Еще раз благодарю мос-
квичей, принявших участие в выборах в Государственную 
Думу. Спасибо вам большое!

ВЫБОРЫ-2012

Постановление Совета 
Федерации Федерального 
Собрания Российской Феде-
рации от 25 ноября 2011 г. 
№ 442-СФ «О назначении 
выборов Президента Рос-
сийской Федерации»

В соответствии со статьей 81, 
пунктом «д» части 1 статьи 102 
Конституции Российской Федера-
ции, пунктами 2 и 7 статьи 5 Федерального закона «О выборах 
Президента Российской Федерации» Совет Федерации Феде-
рального Собрания Российской Федерации постановляет:

1. Назначить выборы Президента Российской Федера-
ции на 4 марта 2012 года.

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его 
официального опубликования.

Председатель Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации В. Матвиенко

Совет Федерации 
назначил дату 

президентских выборов

ВЫБОРЫ-2011

Спасибо вам, 
москвичи!

Муниципальное Собрание внутригородского му-
ниципального образования Восточное Дегунино в 
городе Москве приняло решение от 8 декабря  2011 
г. № 16/1 «О назначении выборов депутатов муни-
ципального Собрания внутригородского муници-
пального образования Восточное Дегунино в горо-
де Москве». 

Назначить выборы депутатов муниципального Собра-
ния внутригородского муниципального образования Вос-
точное Дегунино в городе Москве на 4 марта 2012 года.
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В архиве Совета ветера-
нов района Восточное Дегу-
нино можно найти обширную 
интересную видеотеку. Экс-
курсии по местам боевой 
славы, встречи со школьни-
ками, концерты – эти и дру-
гие мероприятия, в которых 
участвуют ветераны Восточ-
ного Дегунино, неизменно 
попадают в объектив нехит-
рой видеокамеры. Собирать 
видеотеку начали по инициа-
тиве председателя Совета 
ветеранов Валерия Юрьеви-
ча Сулемова. 

Наша встреча с Валерием 
Юрьевичем состоялась на следу-
ющий день после большого праз-
дника на Красной площади, 
приуроченного к 70-летию па-
мятного Парада 1941 года. В со-
став делегации Северного округа 
были включены ветераны Вос-
точного Дегунино, в том числе и 
Валерий Юрьевич. Парад, состо-
явшийся на Красной площади, 
произвел на участников неиз-
гладимое впечатление, оставил 
приятные воспоминания. Небы-
валый масштаб театрализован-
ного действия, большое коли-
чество приглашенных, поздрав-
ления от Мэра Москвы Сергея 
Собянина – все это сделало ме-

роприятие необычным, эффект-
ным и интересным.

Сейчас широко проходит 
празднование 70-летия начала 
контрнаступления советских 
войск под Москвой. В организа-
ции мероприятий, посвященных 
этой дате, принимают участие уп-
рава района, муниципальное 
Собрание, муниципалитет и, ко-
нечно, Совет ветеранов. 

В Восточном Дегунино жи-
вет 66 ветеранов, защищавших в 
1941-1942 годах рубежи Москвы. 
Большинство из них, как рас-
сказал Валерий Юрьевич, и се-
годня в строю. Большой вклад 
ветераны вносят в военно-пат-
риотическое воспитание под-
растающего поколения, ведут 
исследовательскую работу. Не-
малую помощь участники Вели-
кой Отечественной войны ока-
зывают музеям боевой славы. 
Интересны экспозиции музеев в 
школе № 231 (руководитель – 
Г.В. Чусова), в школе № 1029 
(руководитель - Н.И. Ивашин-
цева) и в Центре образования 
№ 1487 (руководитель - А.С. 
Кузнецов). Они неизменно 
пользуются популярностью не 
только у учеников этих школ, но 
и других образовательных уч-
реждений района.

В Восточном Дегунино про-
должается вручение памятных 
знаков в честь 70-летия начала 
контрнаступления советских 
войск под Москвой. Одним из 
первых медаль получил Ф.Д. Чер-
нышов. В гостях у Федора Дмит-
риевича побывала первый замес-
титель Мэра Москвы Л.И. Шве-
цова. Получить памятный знак от 
Людмилы Ивановны было, ко-
нечно, вдвойне приятно. Замес-
титель префекта Северного окру-
га Е.П. Степанова поздравила на 
дому В.Н. Прокофьева, И.Л. Кай-
рис и А.В. Куликова. Памятный 
знак в честь 70-летия Битвы за 
Москву достойно вписался в со-
звездие наград, полученных вете-
ранами во время Великой Отечес-
твенной войны, в том числе и в 
период сражений за столицу Рос-
сии. В рамках празднования за-
планировано посещение ветера-
нов представителями управы, Со-
вета ветеранов, школьниками. 
Осуществлен ремонт пяти квар-
тир ветеранов. Предусмотрено 
выделение продовольственных 
заказов. Проводятся мероприя-
тия, в ходе которых ветеранам 
вручают памятные знаки в честь 
70-летия Битвы под Москвой. Од-
но из них состоялось в досуговом 
центре «Вдохновение». Защитни-
ков Москвы поздравили замести-
тель главы управы по социальным 
вопросам М.М. Голубкова, Руко-
водитель муниципалитета Л.М. 
Кириллова.

Подготовил 
Роман Некрасов

В наградном листе, написанном 
на Ф. М. Костикова в конце войны ко-
мандиром авиационного полка, гово-
рится: «В боях проявляет дерзость и 
настойчивость, навязывает врагу бой, 
не считаясь с его численностью. Гра-
мотно использует радиосвязь. Прояв-
ляет храбрость и героизм. Пренебре-
гая опасностью, уверенно и разумно, 
тактически грамотно ведет бой. Про-
вел 223 боевых вылета, 67 воздушных 
боев, в которых сбил лично 15 и в 
группе - 11 самолетов, уничтожил 23 
автомашины, 5 железнодорожных ва-
гонов, 6 лодок и катеров, зенитную ба-
тарею, 10 повозок... Является одним 
из лучших летчиков части».

Родина высоко оценила ратные 
подвиги летчика-истребителя Ф.М. 
Костикова В мае 1946 года ему было 
присвоено звание Героя Советского 
Союза. Кто же он наш герой...

Родился Федор Михайлович 23 
февраля 1920 года в селе Сергиевском 
(ныне - город Плавск) Тульской об-
ласти, в семье рабочего. Свою трудо-
вую деятельность Федор начал с рабо-
ты в Метрострое. С апреля 1941 года в 
Красной Армии. Окончил Армавирс-
кую военную авиационную школу пи-
лотов. С апреля 1943 года в действую-
щей армии. Воевал на Северо-Кавказ-
ском, Южном, 4-м Украинском, 1-м и 
3-м Белорусских фронтах. Участвовал 
в боях за Кубань, при освобождении 
Донбасса и Запорожья. Характер Фе-
дора Михайловича Костикова и его 
настойчивость в полной мере прояви-
лись на фронте. В апреле 1943 года 
полки 3-го истребительного авиаци-
онного корпуса Резерва Ставки Вер-
ховного Главнокомандования, сфор-
мированного в Подмосковье, прибы-
ли на полевые аэродромы в район 
Краснодара и вошли в оперативное 
подчинение командования 4-й Воз-
душной армии. Командовал корпусом 
прославленный летчик-истребитель, 
впоследствии дважды Герой Советско-
го Союза, маршал авиации Е.Я. Са-
вицкий». В один из дней на аэродром 
прилетел командир корпуса генерал 
Е. Я. Савицкий, построил летный со-
став и обратился к летчикам: «На мысе 
Херсонес собралась вражеская авиа-

ция со всего Крыма. Ее прикрывает 
огромное количество зениток. Необ-
ходимо произвести разведку и сфотог-
рафировать аэродром. Посланные в 
разведку бомбардировщики и штур-
мовики были сбиты. Кто из вас возь-
мет на себя эту задачу?» Секунд через 
20-30 из строя шагнули вперед Иван 
Кузнецов и Федор Костиков. С зада-
ния они привезли отличные снимки. 
Шел 1945 год. Сверху были видны бои 
на подступах к Рейхстагу. Напоследок 
немцы бросали в бой уцелевшие само-
леты большими группами, и наши лет-
чики вступали в бой, несмотря на ко-
личество вражеских самолетов. 2 мая 
1945 года истребители 16-й Воздуш-
ной армии продолжали прикрывать 
свои войска и обеспечивать действия 
штурмовиков. Они провели 11 воз-
душных боев и уничтожили 7 самоле-
тов FW-190. При этом один «Фоккер» 
сбил старший лейтенант Ф.М. Кости-
ков. Это был последний воздушный 
бой нашего героя. 

С 1981 до 1995 года он жил в райо-
не Восточное Дегунино. В Армавирс-
ком училище, которое Ф.М. Костиков 
окончил в первые годы войны, уста-
новлен его бюст. Это же училище по-
том закончил и сын героя. Он тоже 
стал летчиком. Федор Михайлович 
Костиков награжден орденами Лени-
на, Красного Знамени (дважды), Оте-
чественной войны 1-й и 2-й степени 
(дважды), медалями. 

На недавнем форуме депу-
татов муниципальных собра-
ний Москвы – членов партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» столичный 
мэр Сергей Собянин заявил, 
что его программа развития 
города продолжится в после-
дующие годы. Это не работа 
«на выборы», – подчеркнул 
Собянин.

В начале своего выступления 
мэр подвел предварительные ито-
ги работы Правительства за про-
шедший год. По его словам, глав-
ное, что удалось сделать – это вы-
звать доверие у людей к власти: 
«Доверие людей к власти, желание 
вместе работать и развивать наш 
город – та основа, которая позво-
лит нам эффективно двигаться 
вперед».

Мэр особо отметил, что в 2011 
году изменилась концепция уп-
равления городом, которая требует 
большей обратной связи и диалога 
между властями и горожанами. 
Например, власти стараются до-
вести до москвичей информацию 

о том, какие работы проводятся в 
конкретных районах и на какие 
средства, а также информацию о 
деятельности департаментов и го-
родских служб. 

- На порталах округов есть кар-
ты, на которых четко прописаны 
наши планы, – рассказал Собя-
нин, подчеркнув, что проведение 
работ по благоустройству дворов и 
подъездов домов согласуется с жи-
телями.

Недаром за несколько дней до 
форума известный журнал «Ито-
ги» вручил градоначальнику пре-
мию «За информационную откры-
тость». Она присуждается полити-
кам, которые продемонстрирова-
ли «максимальную прозрачность 
во взаимодействии власти и обще-
ства». Как отметил Собянин в от-
ветном слове, «мы на этом не оста-
навливаемся, считая, что это пер-
вый этап работы, направленный 
на то, чтобы москвичи были вов-
лечены не только в информацион-
ное пространство, но и в управле-
ние городом».

По его словам, власти Москвы 
не только получают информацию 
от жителей города, но и обобщают 
ее и принимают управленческие 
решения. На днях мэрия приняла 
пятилетнюю программу «Откры-
тое правительство». В ней, по сло-
вам Собянина, «поставлены зада-
чи максимальной открытости, 
максимального вовлечения людей 
в управление нашим любимым го-
родом».

Не отстает, разумеется, и Се-
верный округ, где приоритетные 
программы развития также обсуж-
даются с жителями в ходе обще-
ственных слушаний по самым ак-
туальным вопросам благоустройс-
тва и строительства, развития 
транспорта, здравоохранения, об-
разования. Здесь также проводят-
ся свои гражданские форумы и не 
первый год действует местный Об-
щественный совет, призванный 
осуществлять связь между властью 
и жителями САО, привлекать к со-
зидательной деятельности как 
можно больше активных людей, 

молодежь, консолидировать об-
щественные силы. 

По оценке префекта Владими-
ра Силкина, 30 членов совета – 
достойные люди, работающие на 
благо округа, заслуженные работ-
ники образования, культуры и 
спорта, депутаты городской Думы, 
представители неправительствен-
ных, немуниципальных, неком-
мерческих организаций. И если 

еще пару лет назад, на первых фо-
румах приходилось ставить про-
блемы обеспечения и выживания 
НКО, то с приходом нового город-
ского руководства ситуация созре-
ла до полноценного сотрудничест-
ва власти и общества в выполне-
нии программ развития, заложен-
ных Сергеем Собяниным.

Асеф Джафарли

Ñåðãåé ÑÎÁßÍÈÍ: 

Главное, что удалось сделать – 
это вызвать доверие у людей к власти

В СОВЕТЕ ВЕТЕРАНОВ

Подвигу защитников 
Москвы – жить в веках!

ГЕРОЙ РАЙОНА

В декабре на доме 10, корпус 3 на улице Дубнинская, где 
проживал Герой Советского Союза летчик-истребитель Федор 
Михайловичем Костиков, будет установлена мемориальная 
доска. Нам хотелось бы рассказать о нем подробнее.

Ïàìÿòè âåëèêîãî ëåò÷èêà
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12 ноября в Восточном Дегунино состоялась собрание и 
чествование участников ликвидации аварии на Чернобыль-
ской атомной электростанции. На собрание местного отделе-
ния региональной общественной организации «Союз Черно-
быль города Москвы» Восточного Дегунино пришло более 70 
человек.

До 2011 года в районе объединения «чернобыльцев» не было. 
Они состояли на учёте в городской организации, что затрудняло ре-
шение возникающих проблем. Это и стало причиной создания в 
Восточном Дегунино структурного подразделения организации, 
призванной помогать тем, кто ликвидировал последствия катастро-
фы на Чернобыльской АЭС, из числа жителей Восточного Дегуни-
но. Активное содействие в открытии районного отделения сыграла 
Нина Евстропова.

Собрание участников открыла заместитель главы управы района 
Восточное Дегунино М.М. Голубкова. Марина Михайловна передала 
«чернобыльцам» искренние поздравления от главы управы А.И. Кузьми-
на. С приглашением встать на учёт в Совет ветеранов района к участни-
кам собрания обратился председатель Совета ветеранов В.Ю. Сулемов. 

Руководитель исполкома местного отделения партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» Леонид Филимонов отметил, что чернобыльская авария 
затронула судьбы миллионов жителей России и соседних с ней терри-
торий.

- Мы гордимся вашим подвигом, помним о нем и будем всегда бла-
годарны вам за мужество, героизм и самоотверженность. Рискуя здоро-
вьем, а порой и жизнью, вы участвовали в спасении мира от негативных 
последствий ядерной катастрофы, - сказал он.

Выступавшие пожелали ликвидаторам аварии на ЧАЭС здоровья, 
долгих лет жизни и благополучия. В завершение собрания Марина Го-
лубкова вручила всем собравшимся памятные знаки «В память о катаст-
рофе на ЧАЭС» и небольшие подарки.

В память об аварии 
на ЧАЭС

Портал «Наш город» 
создан по инициативе 
мэра и Правительс-
тва города Москвы. 
С его помощью пла-
нируется наладить 
связь между сто-
личными жителя-
ми и органами 
власти, минимизи-
ровать бюрократи-
ческие процедуры во 
взаимодействии с чи-
новниками и проконт-
ролировать качество 
работ, вы-
полняемых 
в рамках 
Программы 
развития го-
рода на 2012 
— 2016 годы.

«Как мэр и горо-
жанин, обращаюсь к москвичам 
с просьбой: не оставайтесь в сто-
роне. Вместе мы сделаем Моск-
ву лучшей столицей мира!» — 
эти слова мэра нашего города 
Сергея Собянина размещены на 
сайте в качестве своеобразного 
«эпиграфа». 

14 ноября 2011 года порталу 
«Наш город. Программа разви-
тия Москвы» исполнилось ров-
но 30 дней. За такой короткий 
срок — всего месяц работы — 
портал успешно продемонстри-
ровал свою эффективность. 
Постоянно возрастающий инте-
рес жителей города к ресурсу — 
лучшее тому доказательство. Ра-
бота портала инициировала ре-
альный диалог префектур и уп-
рав районов с жителями города.

Начиная с 14 октября 
2011 г. сайт www.gorod.

mos.ru посетили 
55 000 уникаль-

ных пользова-
телей. Из них 
зарегистриро-
вано на сайте 

7245 пользо-
вателей.

Об ин-
тенсивности 

общения и 
а к т и в н о с т и 

горожан свиде-
тельствует статис-

тика: на 14 ноября этого 
года — первый юбилей 
портала — сюда поступи-
ло 4347 комментариев по 
2051 объекту. Всего же в 
базе данных портала пока 
находится 21 227 объек-
тов.

Сайт интенсивно рабо-
тает со всеми десятью админист-
ративными округами столицы. 

Если говорить о городе в це-
лом, получается, что пользова-
тели уже прокомментировали 
каждый десятый объект! А это 
ли не лучшее доказательство то-
го, что информация, размещен-
ная на сайте, является востребо-
ванной и актуальной для жите-
лей Москвы? 

Возможность оставлять на 
портале свои комментарии яв-
ляется одним из элементов на-
родного контроля. Ведь теперь 
каждый житель города может в 
реальном времени прокоммен-
тировать благоустройство того 
или иного объекта, указать на 

недостатки или внести свое 
предложение. И люди активно 
пользуются новыми возможнос-
тями.

Вот лишь один из коммента-
риев, в произвольном порядке 
взятый с сайта. 

Вячеслав. 
В нашем дворе - Керамический 

проезд д.51 к.1, д.51 к.2, д.53 к.1, 
д.53 к.3 - несколько лет назад обо-
рудовали прекрасную спортивную 
площадку с резиновым покрыти-
ем, но проблема с ее освещением. 
С наступлением осени дети не мо-
гут вечером играть в футбол в 
темноте. Каждую осень ведем 
переписку с очередным главой уп-
равы, нам отвечают, что свет 
горит или что вопрос решается. 
Уже года 3 мы не наблюдаем све-
та, который видят в управе. Не-
делю назад вдруг поменяли све-
тильники, но так их и не включи-
ли. Хотим, чтобы дети могли на 
воздухе заниматься спортом, а не 
смотреть в окно в темноту дво-
ра. Кстати, за площадкой очень 
хорошо следят - ремонтируют и 
красят, за это огромное спасибо!

Официальный ответ 
В целях проведения работ по 

восстановлению наружного ос-
вещения на спортивных пло-
щадках балансодержателя УНО 
(установка наружного освеще-
ния) - ГУП г. Москвы «Моссвет» 
направлен адресный перечень 
спортивных площадок, на кото-
рых отсутствует освещение. На 
указанной спортивной площад-
ке освещение находится в рабо-
чем состоянии.

Кузьмин А.И., Глава управы 
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Порталу «Наш город. Программа 
развития Москвы» – 1 месяц!

Москвичи, получившие ордера на квартиры в домах 20-22 
на Дубнинской улице, должны заехать в новое жилье до конца 
2011 года. Такое четкое указание строителям дал первый за-
меститель префекта Северного округа Фазиль Измайлов.

На рабочих совещаниях, которые он проводил на местах строительс-
тва, были обнаружены нарушения. 41 нарушение было выявлено в ново-
стройках на Дубнинской улице. 20-й, 21-й и 22-й дома до сих пор не мо-
гут принять в эксплуатацию. Есть проблемы с вентиляцией, энергоснаб-
жение здесь не постоянное, а временное. Лифты в рабочем состоянии, 
но их не могут запустить, потому что нет технических паспортов. В ос-
новном решение этих вопросов упирается в отсутствие необходимых 
разрешающих документов. Например, от Ростехнадзора. А он не может 
их выдать, пока не будут устранены все выявленные нарушения. 

В этом замкнутом круге и пытался навести порядок Фазиль Измай-
лов, который помимо строителей, пригласил на совещание представите-
лей всех организаций, от которых зависит ввод этих домов в эксплуата-
цию. Благодаря тому, что на встрече присутствовали специалисты Мос-
водоканала и Мослифта, многие вопросы удалось разрешить на месте. 
Фазиль Измайлов на устранение всех выявленных замечаний в строи-
тельстве домов на Дубнинской дал срок до 2 декабря. 

Кстати, именно эти строительные объекты с проверкой не так давно 
посещал заместитель мэра Москвы Ринат Хуснуллин. Он дал поручение 
ввести эти жилые дома в эксплуатацию до конца этого года. 

Александр Колобов

Нормализация транспорт-
ной ситуации — важнейшее 
направление развития Моск-
вы. Правительство столицы 
разработало план, включаю-
щий развитие общественно-
го транспорта, дорожного 
строительства, внедрение 
систем управления движени-
ем, строительства гаражей и 
парковок.

Как сообщил на пятом между-
народном форуме-выставке 
«Транспорт России» мэр Москвы 
Сергей Собянин, транспорт дол-
жен стать экологически чистым и 
безопасным, потому что «такой 
плотности транспортных сетей, та-
кой насыщенности нет ни в одном 
другом городе нашей страны». За 
последние пять лет количество лег-
ковых автомобилей в Москве прак-
тически удвоилось – с 2,5 до 4 мил-
лионов. А количество дорог, ком-
муникаций, общественного транс-
порта отставало все сильней. 

Бюджетные инвестиции на раз-
витие транспорта в 2011 году су-
щественно выросли по сравнению 
с предыдущим годом, на эти цели 
выделено около 240 млрд. рублей, 
в том числе более 130 млрд. на до-
рожное строительство. В целом же 
на развитие транспорта в течение 
ближайших пяти лет будет выделе-
но более 1,6 трлн. рублей. В этом 
году также принята программа 
развития городского транспортно-
го узла, разработанная совместно с 
Минтрансом и Московской об-
ластью. Почти все существующие 
дороги в Москве приведены в по-
рядок; к концу августа отремонти-

ровано 24,5 млн. кв. м дорог плюс 
15,5 млн. кв. м дворовых террито-
рий. 

Дорожную сеть в Москве актив-
но приспосабливают для маломо-
бильных граждан; 80% светофоров 
уже адаптированы для слабовидя-
щих. Для борьбы с пробками созда-
ется интеллектуальная транспорт-
ная система по мониторингу до-
рожного движения и управлению 
работой всех видов транспорта; как 
считает мэр, она должна понизить 
аварийность почти на четверть.

Будут реконструированы ос-
новные магистрали – в настоящее 
время 25 участков дорожной сети 
находятся в работе. На долю САО 
приходится строительство такой 
важнейшей транспортной развяз-
ки, как Алабяно-Балтийский тон-
нель. Активно идет обустройство 
транспортно-пересадочных узлов 

у станций метро «Петровско-Разу-
мовская» и «Тимирязевская»; сле-
дующие на очереди – «Дмитровс-
кая», все станции «зеленой» ветки 
от «Динамо» до «Речного вокзала» 
и платформа «Ховрино». Органи-
зована выделенная полоса для об-
щественного транспорта на отрез-
ке Ленинградского проспекта, в 
будущем году она продлится до 
МКАД; аналогичная полоса будет 
создана между Новослободской 
улицей и Дмитровским шоссе, что 
заметно увеличит пассажиропоток 
за единицу времени. 

А обеспеченность парковками 
префект САО Владимир Силкин 
пообещал в будущем году довести 
до 75 процентов с нынешних 60; в 
общем, по его словам, «сделать 
все, чтобы сегодняшние площадки 
дорожного строительства превра-
тились в благоустроенную зону».

ТРАНСПОРТ

Дорожная инфраструктура 
Москвы развивается

СТРОИТЕЛЬСТВО

Íåäîäåëêè â äîìàõ-äîëãîñòðîÿõ 
äîëæíû óñòðàíèòü äî êîíöà ãîäà

В Москве начал работу Центр мониторинга общественного мнения. По телефону +7 (499) 787-7777, 
а также короткому номеру для мобильных номеров - 7877 москвичи могут оставить мнения о работе 

городских предприятий и предложения по улучшению жизни в городе.
Мэр Москвы обещал учитывать результаты мониторинга общественного мнения в своей работе, 

в том числе - и для оценки чиновников.
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15 лет вместе - так называ-
лась праздничная программа, 
которой хор народной песни 
«Русский сувенир» отметил 
свой юбилей в муниципаль-
ном учреждении «Вдохнове-
ние» в районе Восточное Де-
гунино. В хоре профессио-
нальный руководитель и ак-
компаниатор, а поют любите-
ли, в основном, пенсионеры. 

Такие аплодисменты не всегда 
получают профессиональные кол-
лективы. У хора «Русский суве-
нир» есть все: настоящее мастерс-
тво, сильные голоса, артистизм и, 
при этом, ни капли показного и 
шаблонно-народного. Они не 
«сценичны» в лучшем понимании 
– они настоящие, как их песни, 
записанные в старых русских де-
ревнях. Эту песню записала руко-
водительница хора Наталья Лы-
сенко в экспедиции в Ярославской 
области, будучи еще студенткой. 
Потом профессиональную народ-
ную исполнительницу позвали ра-
ботать в только создающийся хор 
при Центре социального обслужи-
вания «Бескудниковское». Так На-
талья стала руководителем, вдох-
новителем и исполнителем в кол-
лективе пенсионеров. Хотя сама 
была еще совсем девочкой. «Де-
душки и бабушки - это самая бла-
годарная почва, которые любят 
истинно народное. Именно ту на-
родную песню исполняют бабуш-
ки и дедушки, потому что мы рус-
ские люди и у нас в душе это есть, 
и молодежь к этому придет обяза-
тельно», - говорит руководитель 
хора «Русский сувенир» Наталья 

Лысенко. Пусть большинство из 
этих добрых молодцев и красных 
девиц уже по несколько лет на 
пенсии, в недостатке душевной 
молодости их не упрекнешь.

- Ой, я ненормальная, как и все 
тут – фанаты, хоть и знаете, у нас 
жизнь в советское время такая бы-
ла…. А все равно, хочется петь, 
люблю людей, люблю общение, 
особенно вот всех поющих здесь 
люблю, они для меня роднее род-
ных, - призналась нам участница 
хора «Русский сувенир» Анна Ан-
типова. Народные певцы - лауреа-
ты фестивалей, в том числе и меж-
дународного «Русский хоровод». 
Участники многих концертов в ок-
руге и Восточном Дегунино, где 
«Русский сувенир» последние пять 
лет репетирует в муниципальном 
учреждении «Вдохновение». У хо-
ра уже сложился круг поклонни-
ков, в том числе и среди офици-
альных лиц. 

- Сегодня в районе праздник - 
праздник русской песни. Русская 
песня поднимала Россию на вели-
кие дела. Я от всей души вам же-
лаю, чтобы вы и дальше совер-
шенствовались в своем творчест-
ве, знали о том, что люди, которые 
работают в районе, вас любят и це-
нят, - сказал глава управы района 
Восточное Дегунино Алексей 
Кузьмин. Глава управы пообещал 
еще и материальную поддержку. 
А это для пенсионеров немаловаж-
но - кроме ярких костюмов, де-
ньги пригодятся еще и для экспе-
диций, в которых можно найти 
новые старинные песни.

Виолетта Тамбия

Увидеть природу Крыма, Тверской и Волго-
градской областей во всей красе можно в га-
лерее библиотеки № 227. Именно там на днях 
стартовала фотовыставка «Природы чудные 
мгновения – часть 2». Автор работ Ольга Заха-
рова встретилась с корреспондентом нашей 
газеты, провела по выставке и рассказала все 
о своем увлечении. 

Заснеженные горы или каскады водопадов... При-
рода России непревзойденна. Она то пугает дремучи-
ми лесами, то завораживает красотой озер или бес-
крайнего неба. Вот и Ольга Захарова не смогла остать-
ся равнодушной. 

- Все началось с покупки первого фотоаппарата, 
стоило только взять его в руки как тут и модели пер-
вые нашлись – синичка на ветке, бабочка на цветке... 
Природу очень люблю. Все детство проводила на даче 
в Тверской области – там, на берегу Волги, в окруже-
нии сосновых лесов. Эти места запали в душу, и хоте-
лось не только сохранить для себя их красоту, но и по-
делиться с другими, так и возникло мое хобби. 

Пока Ольга рассматривает свое занятие фотогра-
фией лишь как увлечение, большую часть времени 
посвящая любимой работе в фирме по озеленению. 
Но уже сейчас посетители выставки могут по досто-
инству оценить высокий уровень предоставленных их 
вниманию фотопроизведений. Любители птиц най-
дут там множество объектов своего восхищения, а ос-
тальные познакомятся с разнообразием природных 
красот России.

Руководитель столичного 
Департамента торговли и ус-
луг Михаил Орлов осмотрел 
несколько нестационарных 
торговых точек в Серенном 
округе. Такие объезды потре-
бительского рынка он совер-
шает еженедельно. Разно-
шерстные ларьки и палатки, 
которые не вписываются в 
ландшафт современного ме-
гаполиса и не гармонируют 
даже друг с другом, должны 
исчезнуть с улиц. 

Подготовительный этап про-
екта, разработанного Правительс-
твом Москвы, завершен; сейчас 
активно идет замена морально ус-
таревших «лабазов» более симпа-
тичными модульными устройства-
ми. Всего в столице появится 2700 
таких объектов, в Северном округе 
– 266. Двадцать один из них уже 
установлен, еще около 200 будут 
изготовлены и приобретены до 

конца года. Задержка связана с 
обилием заказов: модули нужны 
всем округам огромного города, а 
аккредитованных предприятий 
пока только десять. В идеале ситу-
ацию надо довести до европейских 
стандартов – 1,5-2,5 квадратных 
метров торговых площадей на ду-
шу населения, тогда как сегодня в 
Москве пока этот показатель со-
ставляет 0,7 кв. м.

Предприниматели участвуют 
в конкурсах согласно принятой 
схеме. Вопрос решается, как пра-

вило, в течение месяца, после че-
го можно приступать к бизнесу. 
Однако не все претенденты дейс-
твуют честно: иные пытаются 
продать не нужные населению 
товары, а плоды выигранного 
тендера, то есть право на разме-
щение модуля, – другим дельцам. 
Поэтому власти всех уровней, от 
района до города, строго контро-
лируют процесс.

Северный округ, как подчерки-
вает Михаил Орлов, один из пере-
довых в деле упорядочения тор-
говли. Сейчас в САО заново вы-
ставлены на аукционы «спален-
ные» места.

- Я думаю, несколько таких 
операций дадут желаемый резуль-
тат, все поймут, что нажиться на 
торговле воздухом не удастся. Для 
добросовестных предпринимате-
лей есть единственный, прозрач-
ный механизм распределения, – 
говорит глава Департамента тор-
говли.

Остается добавить, что про-
грамма размещения нестационар-
ных торговых точек уже принесла 
около четырех миллиардов рублей 
в столичный бюджет.

Асеф Джафарли

По результатам аукционов на 
право размещения нестационарных 
торговых объектов, проведенных 
префектурой Северного админист-
ративного округа города Москвы, в 
период с июля по сентябрь 2011 года 
на территории округа установлен 
21 торговый модуль, в частности  в 
районе Восточное Дегунино  по ад-
ресу: ул. Дубнинская, вл. 2, к. 6 – 
цветы.

Áåñïëàòíûå þðèäè÷åñêèå êîíñóëüòàöèè
Бесплатные юридические консультации осуществляются в 
районе Восточное Дегунино в помещении МО ПП «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ», расположенном по адресу: ул. Дубнинская, д. 16, 
корп. 1. Телефон 8 (499) 480-23-83.

ГУП «Ритуал» 
информирует

Оперативная круглосуточ-
ная бесплатная линия связи 
с населением по вопросам 
ритуального обслуживания 
8 (499) 610-00-00.

ПОЗДРАВЛЯЕМ

15-летний юбилей

ВЫСТАВКА

Природы чудные мгновения

ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ РЫНОК

ÊÐÀÑÎÒÀ 
ÑÏÀÑÅÒ 
ÌÎÄÓËÈ

До конца 2011 года все московские школы 
будут оснащены компьютерной техникой для 
обеспечения гос. стандарта начальной школы.

В настоящее время более 3 тыс. педагогов прошли стажировку 
по новым методикам и информационным технологиям.

В 1000 московских школ закуплено более 20 тыс. ноутбуков для 
оснащения рабочих мест учителей. 

Начаты работы по введению в практику работы школ электрон-
ных дневников и журналов.

Устанавливается автоматизированная электронная система уче-
та посещаемости учебного заведения.

Внедряется электронная система расчета школьного питания.
***

Правительство Москвы приняло государственную программу 
«Столичное образование» на 2012-2016 годы.

В 2011 году в московских школах стартовал пилотный проект по 
развитию общего образования.

В 2011 году стартовал пилотный проект по развитию дистанци-
онного образования детей-инвалидов и детей с ограниченными воз-
можностями здоровья.

С 1 сентября в московских школах введен новый федеральный 
государственный образовательный стандарт начального общего об-
разования.

Одним из приоритетов московского правительства является 
развитие дополнительного образования.

Основными задачами реализуемых образовательных программ 
являются обеспечение финансирования всех школ и лицеев на мак-
симально возможном уровне, высокий уровень преподавания, повы-
шение квалификации учителей и привлечение новых кадров, обнов-
ление учебных программ и модернизация учебного оборудования.

К 2012 году планируется открытие 600 дополнительных спор-
тивных секций и клубов. К 2016 году прогнозируется увеличение ко-
личества учащихся спортшкол до 144 тыс. человек.

Сергей СОБЯНИН, мэр Москвы:

- Школы должны функционировать в равных условиях. Нет 
школ хороших, плохих, очень хороших, очень плохих, есть разное 
финансирование. Если одна школа получает 120 тысяч рублей на ре-
бенка, а другая - 60 тысяч, что мы хотим от этих школ? Меньшее фи-
нансирование - это другие возможности по организации учебного 
процесса, другие возможности по подбору кадров.

Важным моментом должны стать хорошие условия и современ-
ное оборудование в учреждениях, где обучаются московские дети. В 
каждой школе качество обучения должно соответствовать требова-
ниям государственного стандарта.
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